

EL PUEBLO

Organo de la coalición republicano-socialista de Tortosa

AÑO XI

Suscripción: Tortosa, un mes 0 50 ptas.
Fuera, un trimestre 1'50 id.

TORTOSA 28 DE OCTUBRE DE 1911

Redacción y Administración:
Calle Obispo Aznar,—núm. 10.

N.º 972

Por la gloria de Tortosa

Ya saben nuestros enemigos, ya conoce Roig con quién tiene que probar sus fuerzas en las próximas elecciones, ya está enterado Muñoz de quién es el que ha de discutirle el triunfo de sus candidatos, sabe ya Franquet que candidatura es la que con gallardía se pone frente a la suya, no ignora Ribás la batida que le espera, ya trabaja Ayuso, defendiéndose de su enemigo poderoso; no ignoran los catalanistas, los regionalistas, los católicos, los carlistas, el mismo Monner, viven enterados, que nuestro partido, el partido republicano, que diariamente ha puesto un veto fuerte, a sus atropellos como administradores de ésta ciudad, vá a la lucha, vá a contender, vá a disputar uno por uno, palmo a palmo el que nuevamente los desautorizados, los fracasados, los hombres políticos que han llevado su osadía y escaso puritanismo, hasta ridiculizar Tortosa, empobreciéndola, esquilmandola cargando a sus ciudadanos de tributos e impuestos, para terminar con créditos pendientes contra nuestra Casa la Ciudad y dejando a nuestro pueblo inhabitable, en estado de ruina, de bancarrota y de quiebra, que continúen su obra de demolición, y de atropello.

Saben, y lo saben todos; saben todos nuestros enemigos, que vamos a luchar, y es; que el partido republicano que encarna en este pueblo modesto y sufrido, en este pueblo triste y pobre, no puede tolerar, no puede permitir que Tortosa sufra el yugo de gente incapacitada, no puede tolerar el partido republicano, que lleva consigo toda la vida de un pueblo que le esclavizan que de nuevo un Roig, con sus ineptitudes, tenga una huelga de consumidores; no puede el partido republicano, que siente las necesidades de Tortosa, porque es Tortosa misma no puede consentir

que un nuevo edificio como el Matadero le valga a su padrino un beneficio tan cuantioso como escandaloso; no puede el partido republicano esperar que una Cámara Agrícola, rija los destinos de Tortosa y diga con petulancia bravucona «que el modo más democrático de cobrar los consumos, es como se cobran ahora»; no puede esperar el partido republicano que un Franquet con sus petulancias se imponga ante Tortosa, después de que Tortosa ha pasado épocas de miseria y no ha tenido para Tortosa un gesto de ciudadano que aprecie su patria, con su Puente de la Cinta; no debe el partido republicano, en fin, tolerar bajo ningún concepto, bajo ninguna forma, apelando a todo recurso legal o ilegal, si de ilegales se valen nuestros enemigos, que Monner mande construir nuevos kioscos en el Parque, que Cid lleve a los tortosinos a reñir con ampostinos, que el Obispo prolongue el curso de una procesión, para que un cadaver esté cuatro horas bajo los rayos solares, que los carlistas quieran hoy el Hospital en Tortosa y mañana en el Jesús, que Ribás construya casas dentro y fuera de la ley, que Antonio de Ramón vote en favor de los consumos, que las aceras de Remolinos cuesten el doble que las del ensanche, que en las obras del municipio se paguen como carretadas de arena, las aún no medias carretadas.

Estamos pues frente a ellos, frente a todos, contra todos, porque en ninguno hemos descubierto el más infimo detalle de buena intención, ni la menor nota de altruismo, ni de simpatía por nuestros intereses, por los intereses de Tortosa.

Contra todos vamos, con nuestra nobleza, con nuestro amor patrio, con gran voluntad a de-

fender Tortosa, no a nuestro partido, el partido republicano es reconocido de todos pero ambiciona aún más gloria y más laureles; TORTOSA: si los republicanos; con sus esfuerzos y con su constancia pueden arrancarte de entre las zarpas de los que hoy han sido una mancha negra en tu escudo, un borrón en tu bandera, y unos verdugos de tu honra y de tu caja de caudales; los republicanos, el partido republicano-socialista contará con un nuevo timbre de gloria, con un nuevo triunfo,

El triunfo tuyo, Tortosa.

El periódico del Obispo, no quiere que se supriman los consumos; no quiere que se rebaje el precio de la carne; no quiere que coma el pobre. Claro! Mientras al Obispo no le falten las 20.000 pesetas que cobra todos los años, que le importa que los trabajadores se mueran de hambre.

De carreteras

Las avenidas de Tortosa están muy mal hasta el punto que es imposible transitar por ellas.

Pero en Tortosa tenemos un diputado a Cortes, el Sr. Marqués de Villanueva y Geltrú: en Tortosa residen tres diputados provinciales y otro en las cercanías.

Estos señores diputados, no hacen nada por el arreglo de las carreteras de Tortosa, no tienen ningún interés por esta población, tienen en el más completo abandono a esta ciudad.

El ciudadano bien puede pagar y callar; bien puede protestar del abandono que estos señores tienen al distrito, pero como sinó, ni hacen caso ni oyen el clamoreo, ni atienden las quejas.

No hay en la provincia carreteras en más mal estado que las que afluyen a Tortosa.

No hay en España, población más desatendida, en todo lo que el Estado pueda gastar dinero.

Los cinco diputados, solo atienden a lo que les indican los caciques de Tortosa, y lo que les impone el Gobierno desde arriba, y así se vé en muchos casos, mangonear a algunos desvergonzados, que solo escalan las alturas, por el medro personal.

¿Qué han hecho estos señores diputados por el distrito que representan? ¿Hay algun tortosino que levante el dedo señalando alguna mejora, algo de interés por esta población?

«Diario de Tortosa», dirá que las rampas del puente, y el puente del fe-

rocarril sobre el Ebro, y esto no es verdad. Las rampas del puente son debidas a las interpelaciones de los representantes en Cortes, de los republicanos, lo mismo que el cambio del puente del ferrocarril.

No han hecho nada, ni nada han conseguido.

En Reus, sí; en Reus, han conseguido el adoquinar todas las entradas de la población, y carreteras que atraviesan la ciudad, pagando el estado, por supuesto, el arreglo de las carreteras está a la orden del día, pues por ellas pueden ir los automóviles a gran velocidad sin sufrir ningún desperfecto, por no encontrar hoyos que puedan estropear sus neumáticos.

En Tortosa, jöh en Tortosal en Tortosa han tenido que suprimir los automóviles que hacían el recorrido desde Tortosa a Gandesa-Mora, Tortosa-Valderrobles, y Cenja, todo por el mal estado de las carreteras por el abandono de los diputados que pertenecen a estos distritos.

La carretera de Vinaroz a Morella, está conservadísima, por ella se deslizan los automóviles sin tener una interrupción.

En Tortosa el de Muñoz, no puede salir a la calle, ni llevar a su diputado en Alcover ni Alcanar, por el mal estado de las carreteras.

La Diputación provincial, se conoce que como los diputados de estos distritos no piden, ella por su voluntad no dá, y como precisamente, a quién no paga ó paga mal no se lleva prisa en servirle y esto sucede en Tortosa. Los diputados no tienen interés por nada y por eso no piden nada y la Diputación como no ingresan lo asignado se pasea a los del distrito que no pagan y al ciudadano que paga, que le parta un rayo.

Por nuestra parte, pues, pedimos al Sr. Gobernador civil, pedimos a la Diputación provincial que sobre el Ayuntamiento de Tortosa y si hay algún otro, se efectue una minuciosa inspección y que porque no pagan los Ayuntamientos, tenga que sufrirlo el vecindario y no se pueda transitar por las carreteras.

Venga una inspección y venga el inmediato arreglo de los caminos.

Es extraño que *Diario de Tortosa* no toque el clarín pregonando a los cuatro vientos a su diputado que se interesa por la recomposición de las carreteras.

Es extraño que no le ayuden *Los Debates*, *El Restaurador* y *El Tiempo*.

Estos le ayudan en hacer ver al pueblo que no es conveniente el suprimir los consumos, y si se suprimen los consumos, les *limpien la minjadora*.

Pero que tenga interés para Tortosa, que puedan los beneficios alcanzarlos y disfrutarlos, los vecinos, esto ya es otro cantar. Para toda esta gente y periódicos monárquicos solo estriba en que paguen los tontos, y ellos vivir a costa del pueblo, sin sudar ni tomarse la molestia de amparar los intereses que se les confían, y dejarlo en el más completo abandono.

CAMPAÑA ELECTORAL

Propaganda republicano-socialista

MITINES

Los republicanos que somos solicitados por nuestros convecinos de las partidas rurales para que en ellas se efectuen Mitines de propaganda, hemos acordado para el domingo día 29, celebrar los siguientes;

Tarde a las 2 1/2: en el Centro Republicano del

JESÚS

Tarde a las 4 1/2: En el triquetete de

REGUÉS

Noche a las 9: En el triquetete de

BITTEM

Entre otros oradores, hará uso de la palabra Marcelino Domingo.

Oficinas electorales

Han comenzado a trabajar las oficinas establecidas en el Centro de Unión Republicana, calle de Moncada y en el Centro Republicano Autonomista, plaza Nueva, donde deben dirigirse nuestros amigos para resolver todas las dudas ó explicar toda serie de consultas.

Reclamaciones

Para ir tomando nota, agradeceremos a nuestros correligionarios que nos den aviso de cuantos hayan recibido visitas ó amenazas de los Guardas de la Cámara Agrícola, de los jesuitas, de los esclavos del Obispo ó de los dependientes del Municipio, para obligarles á dar el voto en las próximas elecciones municipales.

Advertencia

No olviden los quinientos vecinos del Jesús que han recibido papeletas con apremio, y al mismo tiempo recado del Alcalde pedáneo para no pagar el apremio hasta que él les avise, que lo que se busca es cazarles, es quitarles, es robarles el voto.

Los vecinos del Jesús no deben dejarse engañar por los que les cobran un reparto escandaloso, por los que no les arreglan los caminos, por los que son amigos de los jesuitas. De los jesuitas que sin pagar cédula ni consumos, se hartaban de carne cuando los vecinos del Jesús, sin cosecha, tenían que ganar dos pesetas en las obras del canal.

Pero estos días ya es otra cosa, ellos son los que dicen al pueblo, por medio de su prensa, que son los verdaderos patriotas que defienden todo lo defendible y saben los ciudadanos lo que defienden? pues defienden el comedero, pues ellos no se atreven á presentarse en público, ni tienen valor para ello, ni pueden hacerlo, por miedo á la rechifla general que se les vendría encima.

Pero ellos se arrastran, comprometen, exigen, amenazan y obligan á que por medio del voto, vuelvan á ocupar los sillones que en mal hora ocu-

pan. Ahora pues, es de obligación precisa que todo republicano y hombres decentes aconsejen á quien deben votar, y de una vez arrojar á del Ayuntamiento toda esta inmundicia y una vez conseguido apartarlos como se apartan los microbios infecciosos y si ellos existen y si para ello es preciso utilizar el fuego como purificador se utilizará.

El voto republicanos, sobre todo el voto, ni por nada ni por nadie dejeis de utilizarlo, para que desaparezca todo lo malo del pueblo.

Una vez conseguido nuestro triunfo, obligaremos á que se arreglen carreteras, caminos y todo lo que se tenga que arreglar; á esto vamos y esto haremos obligar que cumplan.

Prometer, no pueden prometer nada los republicanos y mucho menos teniendo minoría en todas partes.

A votar, y cuidado con las ruedas yembrollos. La Juventud Republicana cuidará que el sufragio no sea como como lo entienden los caciques.

El día que no existan los consumos se acabará el caciquismo.

Por que ya se sabe que los caciques viven con lo que sacan de los consumos.

Los Concejales Republicanos

Al revés de los monárquicos, entre nuestros correligionarios no hay el deseo de querer figurar, de querer representar, de querer ser elegido concejal de nuestro Ayuntamiento, sino antes bien al contrario, se procuran evadirse el compromiso, ofreciendo su distinción á otro compañero, puesto que nos figuramos no estar á bastante altura, para ostentar dicho cargo. Eso sí, imponernos la concejalía, por disciplina la aceptamos, por delicadeza la cumplimos, por dignidad la practicamos. Totalmente es al revés entre monárquicos, puesto que ellos invocan sus méritos, sus sacrificios hecho por el Régimen primero y por los compañeros después; otro, la importancia que tiene la camarilla que lleva para hacer *rue-das*; otro que conquista al pueblo con su pluma punzante, en favor de la situación.... y así siguiendo todos. Y en efecto, mirad los tipos que ostentan las concejalías monárquicas, como son figuras que por lo regular van á las Casas Consistoriales por lo que ellos sabrán, y nosotros no ignoramos, ó individuo que amante de darse importancia, *mucho charol* con el cargo de Concejal, ya que no tiene otra ocupación que la de ocupar tal plaza.

Los que sustentan el credo Republicano, son totalmente al revés, pues dentro de nuestro ejército caben todas las clases sociales, empezando por el agricultor, y acabando por los que ostentan título universitario.

Los de nuestro partido, ostentan aquello á que cada cual se dedica; tenemos nuestra profesión para ganarnos el sustento honrosamente; por ello no necesitamos la concejalía para nuestra manutención, por eso no requería nada particularmente en el Ayuntamiento, sino al contrario: están para administrar á la vista de todos y con el beneplácito de todos. Recordáis la etapa aquella que el alcalde de Tortosa fué el Sr. de Ramón y que la mayoría del Ayuntamiento era republicana? pues entonces como se hacía administración verdad, no querían entender nada los monárquicos, solo los republicanos estaban al lado del alcalde para cumplir y hacer cumplir con la obligación respectiva.

¿Quién no recuerda el arreglo de las aceras de diferentes vías? y cuando la calle de Cervantes, entrada de la Estación, como la calle ó carretera del Temple hoy de Reus, estaban arregladas perfectamente, regándose dos veces al días y parecía aquello un afirmado particular? Recordad el estado de los caminos cuan diferentes estaban; recordad que había dos bri-

gadas cuando menos trabajando en los caminos vecinales y que entre otras obras está el puente del Regués que se construyó entonces.

¡Tortosinos! prestad atención, solo hechos presentamos ahora, vosotros juzgad y cumplid lo que la conciencia os dicte. ¿Fué la situación aquella un modelo de gobierno y administración? pues á recuperarla, para enaltecer el nombre de nuestra desgraciada Tortosa.

¡Abajo los caciques todos, que no han servido sino para arruinar la administración de nuestra desgraciada ciudad!

Caramelo.

El día que se supriman los consumos el pobre no pagará en los fieltos y comprará mas baratos, el pan, la carne, el carbón, el vino.

Lo que cuesta la monarquía

	Pesetas
El Rey.	38.890
Su hijo mayor.	2.776
Su esposa.	2.500
Su madre.	1.388
Su tía Isabel.	1.388
Su tía Paz.	836
Su tía Eulalia.	836
Su hermana María Teresa.	836
Total, en dos días.	49.450

Fuera Consumos

Este es el grito, muera el caciquismo vergonzoso y denigrante. Abajo los consumos, equivale á decir para los dilapidadores del erario municipal, así nada de extraño hay que toda la cohorte de sanguijuelas que viven á costa de los consumos se desgañiten contra la supresión del infame impuesto; impuesto que solo sirve para que unos paguen y los otros, los mandarines de hoy se embolsen para ir tirando del machito, mientras el industrial no puede pagar y el obrero no puede comer.

Fuera los consumos, ha de ser el grito de guerra al caciquismo desenfrenado.

Fuera los consumos, ha de ser el grito de rebeldía de todo un pueblo levantándose contra los que hasta hoy han mangoneado á su capricho los intereses de Tortosa para reparar los entre empleados que solo firman las nóminas sin prestar servicio, pero en cambio cobran lo que el cacique les regala.

Fuera los consumos, ha de ser el grito de abajo los señoríos feudales que están en descubierto desde muchos años con el erario municipal.

Fuera los consumos, ha de ser el grito de guerra sin cuartel, contra todos los holgazanes que viven apartados de la vida real, cobijándose en las guaridas para entregarse á una vida contemplativa sin contribuir á las cargas del municipio.

Fuera los consumos, ha de ser el grito contra los políticos sistema Muñoz para impedir que se levante otro Matadero para arrancar al pueblo otros ochenta mil duros.

Fuera los consumos ha de ser el grito de fuera políticos sistema Monner para evitar que se construya otra

farmacia á costa del chalet del parque.

Fuera los consumos y quizás evitaremos que la codicia del expulsado de Mora de Ebro nos regale otro 16 de Abril.

Fuera los consumos para evitar que caiga en manos de Monner las cuentas de otra riada ó pagarés como los de Baiges.

Fuera los consumos y evitaremos que el gran cacique (durmiendo) cobre diariamente las cincuenta del ala.

Fuera los consumos para que el obrero y el industrial puedan vivir abaratándose los artículos de primera necesidad.

Como fieras que de entre las garras se les escapa la presa, están los caciques Roig-Monner poniendo los gritos hasta las nubes, temiendo quizás no poder saciar sus estómagos.

Los Debates y Diario de Tortosa órganos de Monner y Roig respectivamente desde que en el Ayuntamiento se ha presentado la proposición de los republicanos para suprimir el impuesto de consumos quieren tomar patente de fieles defensores de la supresión, infelices, podrían llamarse partidarios de la supresión si aportarán datos y consejos á la proposición presentada en vez de hacerle la oposición ruda y tenaz que están haciendo.

Afortunadamente el pueblo sabe que clase de enemigos tiene delante y á donde llegan las instrucciones de los que siempre han vivido de los consumos al propio tiempo que han escrito las páginas más negras en la historia del sufrido pueblo de Tortosa.

Hipócritas defensores de todos los caciques, quitaos la careta.

A. TUTE.

DESDE ROQUETAS

CONVOCATORIA

Se ruega encarecidamente que todos los republicanos inscritos en el Censo del partido, acudan al Centro Unión Republicana de ésta ciudad el día 29 del actual á las ocho de la noche con objeto de tomar parte en la elección y proclamación de los candidatos para concejales, en las próximas elecciones que han de verificarse el día 12 de Noviembre.

Roquetas 23 Octubre 1911.

P. A. de la J.
El Secretario,
Salvador Berenguer.

CARNET

Saludo

Desde estas columnas enviamos nuestro cordial saludo al ilustre polígrafo musical nuestro paisano D. Felipe Pedrell, esperando que Tortosa toda sabrá honrar cual se merece á tan preclaro hijo, secundando las iniciativas de la Comisión del Homenaje á tan esclarecido maestro.

Los pueblos que enaltecen los meritos y talentos de sus hijos, se honran á si mismos.

Por la supresión de

consumos

El último domingo salieron para

Madrid los concejales de éste Ayuntamiento Sres. Sanz, Mestre y nuestro compañero Marcelino Domingo, en comisión, para gestionar en la corte, la rebaja del cupo de consumos que tiene señalado nuestra ciudad, que por lo crecido, sirve de pretexto á algunos concejales, de que no es posible quitar los fieltos.

La prensa local y especialmente "El Restaurador", "El Tiempo", y "Los Debates", han hecho sus respectivos comentarios respecto á éste viaje y cada uno ha puesto de su parte la más mala intención posible, ó su memez estúpida sin darse cuenta todos juntos y cada uno particularmente, que la opinión que friamente observa los trabajos que los republicanos venimos efectuando sin cesar, hasta conseguir que los fieltos desaparezcan para siempre de nuestros portales, ha condenado la conducta de estos papeles, que acérrimos partidarios de que sigan los consumos como hasta ahora porqué de ellos han vivido los inspiradores de diarios portavoces de una opinión que no existe en Tortosa, sino en la despensa de los famélicos políticos, que desde aquí olfatean los menús que debe tragelarse la comisión que se halla en Madrid.

Desde luego, nosotros auguramos que las gestiones que en la corte hace la comisión, serán provechosas para Tortosa, al menos por parte de nuestro amigo Domingo, que desde allá, lo mismo que aquí ha trabajado como debe trabajar un concejal que se debe á los hombres ciudadanos que le eligieron, y no á los chanchullos y coacciones que se deben otros.

Marcelino Domingo, y para que lo sepan para siempre los periódicos que aludimos, no se sirve de los consumos para hacer propaganda electoral, para esto, le basta y sobra á él y á todos los ciudadanos honrados, con la desastrosa defensa que ellos mismos hacen de la breva que van á perder.

Aviso

A todos, y á nuestros correligionarios particularmente, advertimos: que los caciques locales, en especial el Sr. Muñoz, hacen correr la especie de que los republicanos vamos unidos con ellos á la próxima lucha electoral.

Pueden desde luego desmentir semejante monstruosidad, pues ya es sabido que los republicanos decenderíamos desde el sitio de honor en que nos hallamos, hasta el lodo, caso que á tal extremo tuviéramos que llegar.

Enferma

Lo está la esposa de nuestro estimado amigo y correligionario D. Faundo Segarra, la cual, según á última hora nos enteramos, se halla bastante restablecida apesar de haber llegado á un respectivo estado de gravedad.

Nos congratulamos de la noticia que acabamos de recibir, y deseamos siga por el camino iniciado hasta el perfecto logro de su restablecimiento.

Doña Cinta Mestre

Después de un escaso número de días de penosa y grave enfermedad, ha fallecido la virtuosa señora doña Cinta Mestre, esposa del antiguo y acreditado comerciante en granos, particular amigo nuestro D. Agustín Dalmau.

Los dotes que adornaban á la finada y su amable y cariñoso trato le hicieron conquistar en vida, las simpatías de cuantos la tratamos.

En el acto del entierro, que tuvo lugar el día 25 del corriente, fecha también de su fallecimiento, quedó patentemente demostrada la simpatía que contaba con sus convecinos, asis-

tiendo al mismo un acompañamiento muy digno, de la que desgraciadamente motiva estas líneas, figurando en él todas las clases sociales con que cuenta Tortosa,

Acompañamos en su justísimo dolor á su esposo D. Agustín, á sus hijas Doña Rosario y Doña Josefina y muy particularmente á su hijo político don José Nicolau, amigo y correligionario nuestro.

Tarde y poco

Ayer vimos que una pequeña brigada, se dedicaba á recubrir algunos de los hoyos de los muchos que existen en algunas calles de esta ciudad.

¿Con una insignificancia tal, cree nuestra Alcaldía, que se satisfacen las quejas del vecindario?

Lo dudamos.

Comparemos

Los municipios alemanes de Berlín, Breslan y Solingen, establecen y abren mercados de pescados, patatas y otros artículos de primera necesidad para que el pobre al igual que el opulento industrial, pueda comer más barato. En cambio el de ésta ciudad, mejor dicho, los caciques, los situacioneros, los que viven á espaldas del presupuesto se entretienen haciendo campaña contra la supresión de los consumos.

Indudablemente los caciques de Tortosa defienden los intereses del obrero como los municipios alemanes, con la sola diferencia de que unos trabajan para el bien común mientras los otros, los de Tertosa, se procuran su medro personal á espaldas del que dicen pro eger.

Coacciones electorales

En Bitem, donde los situacioneros de capa caída, en donde el cacique Ribás, pretende sacar á flote al edil que cesa su cargo, á Costa, ante la presentación á concejal del independiente Pedred, se les ha mareado la cosa de tal manera que no han tenido otro remedio, que hacer refrendar un nombramiento á favor de Silberio Arasa de guardería municipal, que de todo hace, menos del cargo para que está nombrado. Se le vé pasar el día guardando las mesas de los cafés, en vez de los montes comunales. Valido del cargo y quizá valiéndose de órdenes recibidas del cacique Ribás, llama y amedanta á los payeses diciéndoles que voten á su patrocinado, que voten á Costa sinó les denunciará que han sacado tierra del ligajo.

Ante tal coacción, no se amedrenten esos votantes tomen de ella nota ante testigos y verán como á ese empleadillo de rayadillo; se le mete en cintura, tanto más, cuando hay rescoldo para remover, un sobreesimiento más ó menos motivado.

También por la Alcaldía, se está llamando con toda urgencia á muchos votantes de las calles altas de ésta ciudad; una vez allí les hacen promesas, que facilmente van á cumplirse; llamamos la atención de los republicanos que no se dejen sorprender, por promesas valdies, de reclamos pasajeros solo en tiempo de elecciones.

Nada, absolutamente nada, os van á hacer los caciques de lo que os prometan, sinó seguir undidos en el carro de una ruín y pésima administración.

En Campredó

Allí, como en todas partes, no se arreglan los caminos vecinales; estos días que se aproximan las elecciones, existe una brigada en el camino de

San Nofre, compuesta de tres personas, el uno hace de cabo; y están á las órdenes, según se dice del señor Ramón Despachs, y como es natural arrimando el agua á su molino, solo traía de recomponer el nombrado camino, hasta su finca, y después se dejará la tal recomposición. El señor Despachs, estará satisfecho, pero los demás caminos de la partida de Campredó, continuarán intransitables.

¡Votantes de Campredó, no os dejéis engañar; solo os darán promesas, hechos ninguno; vosotros los payeses de aquella partida pagais el reparto, y el que á su gusto lo arregla quizá que nó!

Buenas impresiones

Segun noticias que adquirimos á última hora, hoy debe regresar de Madrid la Comisión que fué de nuestro Ayuntamiento para gestionar la rebaja del cupo de Consumos. Podemos asegurar que son satisfactorias las impresiones que lleva.

¿Qué quiere Monner?

"Los Debates", el órgano de la riada, el del 16 de Aril, el de los censos de Requena, el de los pagarés de Baiges, etc., etc., se lamenta de qué con la comisión que ha ido á Madrid para gestionar la rebaja del cupo de consumos no se haya incluido á un concejal liberal.

No le parece á "Los Debates", que en vez de un concejal liberal, lo mejor hubiera sido mandar á D. Agustín Monner, y de éste modo tendría ocasión de presentar otra cuenta de mil cuatrocientas pesetas como la que presentó, cuando hizo el viaje en representación del municipio (sin ser concejal) y sin conseguir la realización de ninguno de los asuntos que motivaron el célebre viaje.

Teatro Centro Unión Republicana

Mañana se pondrá en escena las chistosas comedias en un acto, tituladas: *Franchfort* y *El novio de doña Inés*.

VENTA

Se venden todos los útiles de una Fábrica de Fideos y Sopa, á precio módico.

Se dará razón en la Herrería de **RAMON CANALDA** (Frente al Parque).--TORTOSA

Almacén para alquilar

Muy espacioso, 9 metros ancho por 30 de profundidad, util para cualquier industria, comercio ó algún espectáculo, calle Marqués de Bellet.

Informará D. Enrique Zaragoza calle Pescadores, 30, 2.º

Teodoro Lliberia Borja

Ha obert son despach en Tarragona Rambla de Sant Joan, 48. 3.º en primera, ont ofereix els seus serveix al públic de 7 á 9 del matí y de 2 á 6 tarda.

Dies festius de 8 á 1.

Enrique Roig Chavarria

Procurador de los Tribunales Compra-venta-y administración de fincas.

Despacho: Calle de Moncada, (vulgo Seminario.)

Imp. Sucesor L. res Berná. --Tortosa

PAQUETERIA, MERCERIA Y QUINCALLA DE SEBASTIAN TUDO

Estas novedades para señoras. — Gran surtido en perfumeria. — Artículos piel y oro chapeado. — Objetos fantasía para regalos, abaincos, etc., etc.

Fábrica de alpargatas de todas clases

FRANCISCO LLASAT

TORTOSA

EN CASTELLÓN: Plaza de los Dores, 22.1
EN BÀÑERAS: (Vicente) Impero y Llasat.
EN TORTOSA: Manufactura de cuerdas é hilo.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

RAMON VERA Y GIL

Despacho: Estación, 10.—TORTOSA Teléfono n.º 95

Presentación de documentos en las oficinas de Liquidación y Registro de la Propiedad manifestaciones de fincas; solicitar certificaciones en las indicadas oficinas; así como también de actos de última voluntad de Madrid; gestión de toda clase de asuntos de los Juzgados, Ayuntamientos, Notarías y demás oficinas tanto particulares como del Estado; confección de relaciones descriptivas de bienes; compra venta y administración de fincas; préstamos hipotecarios; altas y contribución.

Compraventa de valores. Pago de cupones, tomándose en negociación los de las deudas del Estado interior y a no exigible desde tres meses antes de su vencimiento. Delegación de la Compañía de seguros, vid. é incendio, "La Unión y el Fenix Español", así como de la Compañía de seguros marítimos "La Báltica"; Representación de la Compañía Transatlántica, etcétera, etcétera.

Esta casa cuenta con activos representantes en Madrid, Barcelona, Tarragona, Valencia Zaragoza.

Sastrería y Pañería LA TIJERA DE ORO

FERNANDO COLOME

En este acreditado establecimiento se construyen toda clase de prendas exclusivamente la medida.

Continuas, grandes y últimas novedades en cortes para trajes de color. Gran surtido en toda clase de géneros negros y azules. Inmensa variedad en pantalones de lana. Extenso surtido en toda clase de paños (velluts).

Precios sumamente baratísimos.

LA TIJERA DE ORO

Puente de Piedra 1 y S. Roque 2.—TORTOSA

DEPÓSITO DE VINOS Y LICORES

JUAN BAUBI CABANES

San Blas 26.—TORTOSA

Gran surtido en Champagnes, Cognacs, Rons, Licores y Anisados secos y dulces del país extranjeros. Vinos de Jerez y de la Rioja blancos y claretes de las mejores marcas.

PRECIOS ECONOMICOS

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBERICA

JAIMÉ BELLAUBI

Barrica, 15 y 13, y Mercalli, 7.—TORTOSA

Los favorecedores que se dignen visitar este sin rival establecimiento se cerciorarán de que es el único en su clase y el que cuenta con tan grandiosa existencia de todos géneros de más de 200.000 m. para el ramo de Sastrería entre la acrílica, Alpaca, Piqués, Priles y con su gran profusión de toda clase de paños, sin excluir la "lisa imperial", recomendable por ser la mejor que se conoce.

Especialidad en géneros para luto (sin brillo), contando, además, con paños lisos para toda clase de uniformes tanto civiles como para militares.

Los pantalones de (vellut) para correctamente cosidos y bien cortados, se venden a baratísimo precio de 5 ptas. Véndese, lo mismo a los señores Sastreres que a los demás particulares, cortes para trajes pantalonería, forrería, paños y demás artículos que les convinieren, a precios verdaderamente económicos.

Gran variedad de trajes para niño desde 3'50 pesetas
"caballero" 20'00
americanas de alpaca 5'00

VISITAD ESTA CASA Y OS CONVENCERIS DE LO DICHO!

Los encargos se sirven con rapidez. Nota importante.—Enseñanza de corte para todos los que deseen dedicarse al arte de Sastrería. Clases y precios con descuentos.

Gran surtido en trajes para la primavera con uso y americana de alpaca, al baratísimo precio de 16 pesetas los primeros y a 5 pesetas las americanas. Hay grandiosa existencia

ZAPATERIA

DE JOAQUÍN MONLLAO

CALZADO A MEDIDA DE TODAS CLASES. Composturas que tanto el calzado como nuevo. Sin competencia en los precios. Elegancia y solidez.

PLAZA DE AGUSTIN QUEROL, 3. En dicho establecimiento se reciben encargos para Barcelona, Reus y Tarragona.

Sastrería y Pañería

DE CARLOS CHAVARRIA

Plaza de la Constitución, (FORCHS)

Gran surtido en toda clase de artículos propios para la temporada.

No dejéis de visitar esta casa, en la que encontraréis economía gusto y rapidez en los encargos.

LUX BALDOMERO DASOYS

ELECTRICISTA Y LAMPISTA

El legítimo y verdadero mechero Lux, que es el más ventajoso y da mayor potencia lumínica entre todos los conocidos, puede ofrecerlo hoy al público, seguro de su bondad indiscutible. Se hacen instalaciones y reparaciones de "teléfonos", "lámparas", "pararayos", canalizaciones para gas acetileno de hulla y para aguas.

Especialidad en bombas para extraer toda clase de líquidos.

33 años de práctica, aseguran la competencia y bondad en los trabajos.

Se reciben encargos en casa D. Baldomero Sabaté, calle del Angel y D. Ramón Aguilá calle Obispo Aznar, lampistas, D. José Armengol, peluquero, calle Moncada y en el almacén de harinas de D. Juan Mayor, al lado del Palacio Episcopal.

Los que se hacen con prontitud, esmero y economía.

LUX MECHERO LUX

Antigua fábrica de gorras

Felipe Climent

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR. Grandes novedades en gorras de todas clases. Precios económicos.—Carbó 16.—TORTOSA

GRAN ZAPATERIA

"La Villa de Sitges"

J. BALADA

SUCESOR DE J. MAJÓ

ELEGANCIA, BARATURA, RAPIDEZ. 10, Rosa, 10.—TORTOSA